

Pressemitteilung

8. Oktober 2025
Anne Nörthemann
noerthemann@ph-ludwigsburg.de
Tel.: (07141)140-1780

Pädagogische Hochschule Ludwigsburg begrüßt neue Studierende

Am dem 13. Oktober startet die Pädagogische Hochschule Ludwigsburg mit einer Einführungswoche für die neuen Studierenden in das Wintersemester. Insgesamt beginnen rund 860 Bachelor- und 380 Masterstudierende ihr Studium an der Hochschule.

Von den neuen Bachelorstudierenden nehmen etwa 670 Personen ein Lehramtsstudium für die Grundschule, Sekundarstufe I und Sonderpädagogik auf. Weitere rund 190 Studierende haben sich für die Bachelorstudiengänge Bildung und Erziehung im Kindesalter (Kindheitspädagogik), Kultur- und Medienbildung und Bildungswissenschaft eingeschrieben. Im Masterbereich spezialisieren sich rund 400 Studierende in zwölf verschiedenen Studiengängen auf bestimmte Berufs- und Forschungsfelder. Dazu zählen neben den Lehramtsstudiengängen auch Bildungsmanagement, Erwachsenenbildung, Bildung und Erziehung im Kindesalter, International Education Management, Kulturelle Bildung, Kulturwissenschaft und -management sowie Soziale Arbeit in sonderpädagogischen Handlungsfeldern.

Die Einführungswoche beginnt mit einer Begrüßung durch den Rektor, Prof. Dr. Jörg-U. Keßler und Prorektor Prof. Dr. Peter Kirchner. Im Anschluss finden zahlreiche Informationsveranstaltungen der einzelnen Studiengänge und Fächer auf dem Campus statt. Ergänzt wird das Programm durch Beratungsangebote des Allgemeinen Studierendenausschusses (AStA) und der Fachschaften sowie durch Informationen der Stadt Ludwigsburg zur Anmeldung des Erstwohnsitzes. Zur Unterstützung der neuen Studierenden stehen speziell geschulte „Erstsemester-Tutor*innen“ bereit. Diese begleiten die Erstsemester in der Studieneingangsphase und fördern die frühzeitige Entwicklung persönlicher, sozialer und studienbezogener Kompetenzen.

Rektor Keßler betont, dass sich die Zahl der Neueinschreibungen im Vergleich zum Vorjahr trotz bundesweit rückläufiger Studierendenzahlen wieder erhöht hat. Der Studiengang Sekundarstufe I, der auf eine Tätigkeit an Real- und Werkrealschulen vorbereitet, wird ab diesem Jahr ohne Zulassungsbeschränkung angeboten. „Wir freuen uns sehr, dass sich in diesem Jahr mehr Studierende für ein Studium an unserer Hochschule entschieden haben. Die Einführungswoche bietet den neuen Studierenden die Möglichkeit, sich mit dem Campus, den Studienangeboten und dem Hochschulleben vertraut zu machen und erleichtert den Start in diesen wichtigen Lebensabschnitt.“

Weitere Informationen zum Programm der Einführungswoche gibt es unter: www.ph-ludwigsburg.de/studium/erstsemester/einfuehrungswoche



Text und Bild zur freien redaktionellen Verwendung.

Foto: © PH Ludwigsburg